## Expérimentation animale et Société

Le regard que posent désormais nos sociétés occidentales urbanisées sur les

animaux pèse de plus en plus sur les activités humaines qui interfèrent avec ces derniers.

Particulièrement, l'utilisation d'animaux à des fins scientifiques, malgré un consensus majoritairement positif de la population, demeure un sujet sensible qui continue d'agiter la seule activité humaine qu'il n'est pas possible d'éviter, et ce pour longtemps encore. En effet, malgré les nombreuses preuves d'utilité qui plaident en faveur de cette pratique expérimentale sur des animaux vivants l'acceptation absolue n'est pas encore acquise.



Après avoir montré comment l'évolution des esprits a amené nos contemporains à avoir une relation d'amour avec les animaux, il sera détaillé comment la pression d'une petite partie de l'opinion a (heureusement) contribué à la mise en place d'un champ réglementaire rigoureux pour encadrer les expérimentateurs, y compris au niveau européen. Chemin faisant, seront pointés les excès de zèle ou les timidités excessives qui contribuent à enrichir un dialogue impossible entre les différentes parties. Sera aussi montré comment, au-delà de la réglementation, les hommes ont pris leur mission en main en imposant une éthique fonctionnelle qui désormais accompagne l'encadrement étatique de l'expérimentation animale.



Enfin un regard utopique sera porté sur l'évolution des pratiques avec une évaluation réaliste de la courbe de progrès attendue.

000000000000000000

Amphithéâtre Charpak, rez-de-chaussée, Tour 22

mardi 9 février, 14h30-16h